

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 28 (1957)

Heft: 2

Rubrik: Communications officielles

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chômeurs partiels	1955			1956		
	25.10	25.11	25.12	25.10	25.11	25.12
Agriculture	—	—	—	1	2	—
Alimentation	—	—	1	—	—	—
Habillement et équipement	—	—	5	—	—	—
Industrie du cuir	—	2	4	—	—	—
Bâtiment	—	1	1	1	—	—
Industrie du bois et du verre	1	—	—	—	—	—
Industrie des métaux et machines	—	2	4	—	—	—
Horlogerie	72	70	63	4	9	17
Commerce et administration	—	—	—	1	1	—
Hôtellerie	—	—	—	—	1	—
Transports	—	—	—	2	—	—
Professions libérales	—	—	1	—	—	—
	73	76	76	9	13	17

Chômeurs complets dans les districts du Jura

	1955			1956		
	25.10	25.11	25.12	25.10	25.11	25.12
Courtelay	1	9	24	1	5	11
Delémont	—	—	1	2	1	10
Franches-Montagnes	—	1	7	—	—	5
Laufon	—	—	—	—	—	—
Moutier	3	12	40	—	4	6
La Neuveville	—	5	4	—	—	1
Porrentruy	3	17	31	7	2	22
	7	44	77	10	12	55

Le plein emploi continue d'évoluer d'une manière plus que satisfaisante, avec une moyenne de 96 chômeurs complets par mois dans l'ensemble du canton au cours du dernier trimestre, en faisant abstraction des chômeurs du bâtiment, et une moyenne de 13 chômeurs partiels. On se plaint, bien au contraire, d'un manque de main-d'œuvre qualifiée dans presque toutes les branches d'activité. Il s'en suit une surenchère dans les salaires, surtout pour les employés des catégories inférieures. Cette surenchère entraîne une instabilité du personnel et des effets qui ne manqueront pas d'être néfastes à la longue.

La rédaction

COMMUNICATIONS OFFICIELLES

Notre activité au cours des deux derniers mois

Horaires des chemins de fer : Nous avons établi notre requête des horaires à la suite d'une séance de notre commission pour les affaires ferroviaires et nous avons défendu nos revendications principales à la conférence cantonale des horaires.

Route de Tariche - Les Rosées - La Charbonnière : Nous avons recueilli une importante documentation sur le projet de construction de cette route et n'attendons plus que l'intervention de la préfecture des Franches-Montagnes pour pouvoir créer un syndicat de chemins qui prendra en main l'exécution du projet.

Commission routière : Cette commission s'est réunie à plusieurs reprises pour prendre connaissance des programmes de travail des ingénieurs d'arrondissement et préciser ses désirs.

Route Les Malettes-Outremont-Sur la Croix : Les restrictions à apporter à la circulation sur cette route ont été précisées et l'Office cantonal de la circulation routière placera prochainement les signaux nécessaires.

Comptes 1956 : Les comptes de l'exercice écoulé ont été bouclés et vérifiés. Ils se présentent favorablement.

Nous répondrons volontiers à nos membres, qui désirent être renseignés, dans la mesure de nos possibilités, sur des questions en rapport avec l'activité économique du Jura. Nous mettrons également volontiers à l'étude des problèmes qui peuvent contribuer au développement de la région. Nous attendons les suggestions et les questions de nos membres avec intérêt.

La rédaction

CHRONIQUE ECONOMIQUE

Nouvelle hausse des frais de production agricoles. — Le « Paysan suisse », dans son numéro de février 1957, constate que l'agriculture suisse est en train de connaître à nouveau de très fortes hausses de ses frais de production.

Durant l'hiver 1956-57, le salaire des domestiques de fermes masculins s'est accru de 8 % par rapport à l'hiver 1955-56, celui des vachers de 6 %, et celui des journaliers de 12 %. Cette hausse est celle qui se manifeste pour les employés engagés depuis de longues années déjà, mais celle qui se constate pour le personnel nouvellement engagé est encore plus forte.

Dans les constructions, le coût s'est accru pour l'agriculture de 4 % de fin avril à fin décembre 1956.

Durant la même période, les machines et instruments ont renchéri de 0,7 %, mais le prix de certains d'entre eux s'est accru jusqu'à 5-7 %.

Quant au carburant, si l'on en évalue la consommation mensuelle faite par l'agriculture à 17.000 qm. de pétrole, 15.000 qm. de benzine et 8000 qm. de gaz oil, son coût s'accroît de 200.000 à 250.000 francs par mois.

Parmi les engrais, les phosphates ont augmenté de 5,7 %. De ce seul fait, le superphosphate et le nitrophosphate, si l'on compte avec une utilisation annuelle de 70.000 qm. par an, coûteront à l'agriculture suisse 350.000 francs de plus en un an.

Quant aux produits antiparasitaires, certains d'entre eux (bouillies sulfocalciques, désherbants, quelques préparations à base de cuivre) ont renchéri, bien que le sulfate de cuivre ait baissé quelque peu, après avoir connu une forte hausse l'an passé.